



A1435 (A1434 A1436)

22/05/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 22-05-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, quién le ha visto y quién le ve. Antes denunciando todo el día a otros Gobiernos su preocupación por las cuestiones exteriores y ahora cada vez más alejado de los problemas de los españoles. Si no, no se explica como su Gobierno no hace nada después de haber tenido la subida de precios más alta de los últimos dieciocho años, después de que se destruya empleo y después de que haya una pérdida de la competitividad de nuestras empresas clara. Por eso le pregunto, señor Aznar. ¿Va a tomar alguna medida en relación con los problemas económicos que tiene nuestro país?

Presidente.- No tenga la menor duda de que sí, Señoría.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, es la demostración más evidente de que la nave del país tiene un horizonte, en estos momentos, que es el siguiente: nubarrones en lo económico y marejada en lo social. Tiene un capitán ausente, una tripulación bien gastada y a la espera, y los españoles cada día tienen que remar más: las familias, los trabajadores y los parados.

Hace algún tiempo usted tenía una situación económica internacional de ventaja, soplaban el viento bien. Decidió privatizarlo todo, privatizó hasta las privatizaciones, porque se las quedaron sus amigos, e hizo un control de los medios de comunicación. Ahora, ¿qué pasa? ¿Qué le queda de eso, señor Aznar? El viento ya no sopla a favor, ha privatizado todo e hizo caja, sólo le quedan los medios de comunicación. ¿Qué les queda a los españoles hoy en día? Menos poder adquisitivo para las familias; hoy, más desempleo, especialmente para los jóvenes y para las mujeres; más necesidades sociales sin que el Gobierno tenga respuesta.

Ahora, ¿cuál es el milagro, señor Aznar? ¿El milagro es recorte de derechos sociales a los más débiles? No vaya por ese camino, señor Aznar. Permítame un consejo: retire la propuesta de reforma del desempleo, vuelva al diálogo social. A nadie le interesa, ni nadie quiere, una huelga general en España y está en sus manos volver al diálogo social

y recuperar la política económica. Mucho me temo que ni una cosa ni otra su Gobierno y usted, ni pueden, ni quieren, en este momento ya, y habrá que esperar dos años para que eso se recupere.

Presidente.- Señoría, ya que hace usted tantas apelaciones a la negociación, cosa que ha intentado el Gobierno hacer con los sindicatos y el Gobierno ha conseguido en muchas ocasiones, le ruego que haga esa apelación también a los Consejeros socialistas de las Comunidades Autónomas que se levantan de las reuniones que convoca el Ministro de Trabajo o es que, tal vez, esos Consejeros no siguen las instrucciones de Su Señoría de sentarse a dialogar.

Quiero decirle a Su Señoría que, hablando de cuestiones que se refieren a la salud económica de España, España lleva seis años consecutivos en un proceso de convergencia real con la Unión Europea y este año, 2002, aunque a Su Señoría no le guste, también vamos a estar en un proceso de convergencia real.

Le quiero decir que en este mismo momento, Señorías, afortunadamente las cuentas del Estado en el primer cuatrimestre del año arrojan un claro superávit, debido, entre otras cosas, a dos razones: una, que el Impuesto de Sociedades está creciendo un 12 por 100 más que en la misma época del año pasado; y la segunda, porque el Impuesto del Valor Añadido está creciendo un 8 por 100 más que en la misma época del año pasado, lo cual quiere decir que la economía española está naufragando, como usted dice.

A mí me parece que en toda la economía española y también, en general, en la vida política hay una persona que naufraga, que es usted; pero, desde luego, la economía española no va a tener esa situación y esas posibilidades.

Este año seguiremos en un proceso de convergencia económica y procuraremos seguir aumentando la cifra que, desde 1996, Señorías, es muy importante, y es que hay 3.500.000 más de ocupados en España, según los datos del Instituto Nacional de Estadística, y 1.700.000 parados menos en nuestro país. Hemos rebajado la tasa del 23 por 100 que heredamos de ustedes al 11 por 100, que es menos de la mitad del número de parados, Señoría. Eso se consigue con reformas en los impuestos, con reducción del déficit y con la política de liberalizaciones, que ha contado siempre con su oposición.

Y ahora me pregunta: ¿reformas? Sí, señor; vamos a hacer reformas del desempleo, del Impuesto de la Renta, de instituciones financieras, de Fundaciones, de Haciendas Locales, de la Ley Concursal, del sistema educativo... Vamos a privatizar y vamos a aplicar, en el tema del desempleo, Señoría, las conclusiones del Consejo Europeo de Barcelona con las cuales hace poco estaba Su Señoría de acuerdo.

Le diré lo que no vamos a hacer y es presentar, por ejemplo, una propuesta de reforma del Impuesto sobre la Renta que consigue que los que pagan el 45 por 100 paguen el 27 por 100 y los que pagan el 15 por 100 paguen también el 27 por 100. Eso, desde luego, no se nos va a ocurrir presentarlo de ninguna manera, Señoría, en ningún caso.